

Capitanes

(30-08-2023).- Luis Durán Luján...

Es el nuevo CEO de RLH Properties, una de las empresas hoteleras más grande de México por capitalización bursátil. Propietaria de marcas como Mandarina, Mayakoba y Four Seasons, también cuenta con campos de golf y un portafolio residencial. Durán tiene 30 años de experiencia en estrategia corporativa, operación y desarrollo de marcas.

Sin derecho a disentir

La libertad de expresión no forma parte s de los criterios de la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (Asea), que dirige Ángel Carrizales.

Recientemente, Miriam Grunstein, una especialista del sector energético, impartía un taller a personal de la dependencia, contratada por el Instituto para la Asesoría de Finanzas Internacionales, que dirige Manuel Díaz Mondragón.

Durante la segunda sesión del taller, de un total de ocho, explicó lo relacionado con la naturaleza transgeneracional del Derecho Ambiental y puso como ejemplo que participó en la promoción de uno de los amparos presentados en contra de la Política de Confiabilidad que emitió la Secretaría de Energía en 2020.

Dicho amparo logró la suspensión definitiva al demostrar que generaciones futuras serían las que sufrirían los efectos ambientales ante la restricción de las energías renovables que la Política pretendía establecer.

Para la tercera sesión, personal identificado como "gente de Carrizales" irrumpió para sacar a los funcionarios que estaban tomando el curso y para informarle a Grunstein que el director de la Asea se encontraba "molesto" por haber mencionado el asunto del amparo, por lo que se iba a solicitar el cambio de profesor.

Tras eso, la especialista fue retirada del recinto sin mayor explicación.

Paquete sin novedad

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, está en la cuenta regresiva para entregar el último Paquete Económico de la actual Administración.

Por ley, la dependencia tiene como límite el 8 de septiembre para entregarlo a la Cámara de Diputados.

Algunos de los datos más esperados son el pronóstico del PIB y la inflación para 2024.

La previsión de analistas encuestados por el Banco de México (Banxico), que preside Victoria Rodríguez Ceja, es que en 2024 el crecimiento económico sea de 1.50 por ciento, más moderado que el 2.50 por ciento previsto para este 2023.

En torno de los ingresos y egresos no se esperan grandes sorpresas, ya que el espacio fiscal es acotado como para proyectar aumentos significativos de gasto, según refieren los especialistas.

Se espera que el Tren Maya y el Programa para el Bienestar de los Adultos Mayores sigan figurando como los preferidos en la asignación de recursos.

En materia fiscal tampoco se anticipan grandes cambios, porque desde el año pasado quedó descartado por completo que esta Administración vaya a proponer una reforma fiscal y menos en año electoral.

Sin panel

A pesar de que existía un plazo de tres días hábiles para conformar el panel que analice el caso de la Mina San Martín, de Grupo México, los Gobiernos de México y Estados Unidos aún no se ponen de acuerdo sobre qué expertos lo integrarán.

Según el T-MEC, el panel debe conformarse por tres personas, dos de ellos nombrados por cada uno de los países implicados, y uno tercero independiente, que a su vez lo presidirá.

Los representantes de México para el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida son Graciela Bensusán Areous, Antonio Enrique Larios Díaz, Pablo Vicente Monroy Gómez, Luis Monsalvo Álvarez, Sergio Pallares y Lara y Lorenzo Roel Hernández.

De ellos deberá salir el experto para analizar y resolver la queja laboral en el marco del T-MEC, en la que se acusa a la mina de no respetar los derechos laborales de los trabajadores.

Estados Unidos notificó a México del inicio del panel el pasado 22 de agosto, por lo que ya se excedió la fecha para decidir en manos de quién quedará la resolución de la queja en contra de la mina, propiedad de Germán Larrea.

Foro Inteligente

Hoy se realizará el AWS Summit, en la Ciudad de México, uno de los eventos de mayor alcance que organiza Amazon Web Services en Latinoamérica (AWS).

El evento espera conectar a más de 4 mil participantes de diversos sectores, quienes abordarán las oportunidades que trae la tecnología a las empresas del País.

Será el primer evento bajo el liderazgo de Rubén Mugártegui desde que fue nombrado capitán de la compañía en el País a inicios de año y tendrá énfasis en el uso de la Inteligencia Artificial generativa y Machine Learning.

El interés en esta tecnología es justificado, pues reportes como el de Grand View Research prevén que el mercado de IA generativa supere los 109 mil millones de dólares para 2030.

AWS aprovechará el foro para presentar sus últimas iniciativas, como la inversión de 100 millones de dólares a nivel global para desarrollar un Centro de Innovación de IA generativa, o los programas de capacitación en habilidades tecnológicas que han impactado a más de 300 mil personas en México.

La apuesta de AWS es democratizar el uso de IA generativa, por lo que se espera que a este evento acudan desde desarrolladores y expertos en tecnología, hasta líderes de empresas interesados en acelerar su transformación digital.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-08-30/op255559>

Fecha de publicación: 30-08-2023